Personalia

Prof. Dr. Manfred Rösch

Landesamt für Denkmalpflege Referat 114 – Archäologische Denkmalpflege, Grundsatz und zentrale Dienste Regierungspräsidium Stuttgart

Dem Referenten für Archäobotanik, Manfred Rösch, wurde im Dezember 2005 von der Universität Heidelberg der Titel eines "Außerplanmäßigen Professors" verliehen. Prof. Rösch führt seit 1985 an den Universitäten Freiburg, Innsbruck, Würzburg und Heidelberg Lehrveranstaltungen durch. Er habilitierte sich 1993 in Innsbruck und 2003 in Heidelberg. Sein Schwerpunkt in Forschung und Lehre ist die Geschichte der Kulturlandschaft seit der Jungsteinzeit.

Rolf-Dieter Blumer

Metallrestauration Referat 113 – Bereich Bau- und Kunstdenkmalpflege, Restaurierung Landesamt für Denkmalpflege Regierungspräsidium Stuttgart

Rolf-Dieter Blumer (Jahrgang 1953) wuchs in der Gold- und Silberstadt Schwäbisch Gmünd auf. Sein beruflicher Werdegang begann mit einem Praktikum in der kunsthandwerklichen und galvanotechnischen Abteilung der Firma Ehrhard und Söhne in Schwäbisch Gmünd. Im daran anschließenden Studium an der FH Aalen verstärkte sich sein Interesse für den Bereich Metallrestaurierung. Zwischen 1979 und 1981 absolvierte er am Römisch Germanischen Zentralmuseum in Mainz seine restauratorische Ausbildung.

Zwischen 1981 und 1984 war Herr Blumer am Württembergischen Landesmuseum beschäftigt. 1984 wechselte er zur archäologischen Denkmalpflege des Landesdenkmalamts Baden-Württemberg. Als Leiter der Arbeitsstelle Schwäbisch Gmünd zwischen 1989 und 2003 galt sein besonderes Interesse der präventiven Konservierung sowie der plasmagestützten Freilegung archäologischer Metallobjekte.

Seit 15. Oktober 2005 hat Herr Blumer die neu geschaffene und auf vier Jahre befristete Stelle des Metallrestaurators im Bereich Bau- und Kunstdenkmalpflege übernommen. Sein Aufgabengebiet umfasst die Begutachtung von unterschiedlichen Metallobjekten aus den Bereichen Architektur, Technisches Kulturgut und Kunsthandwerk und einhergehend damit die Erstellung von Restaurierungskonzepten. Daneben wird in Zusammenarbeit mit dem Forschungsinstitut für Edelmetall und Metallchemie in Schwäbisch Gmünd nach Lösungen gesucht, den verschiedenen metallischen Werkstoffen in restauratorischer Hinsicht gerecht zu werden. Hierdurch soll eine ganzheitliche, restauratorische Behandlung bauund kunstdenkmalpflegerischer Projekte, angefangen von der Bestandserfassung bis hin zur Realisierung, ermöglicht werden.



Prof. Dr. Manfred Rösch



Rolf-Dieter Blumer